

Faktenblatt

Stiftung Schloss Wyher

Zuständiges Departement

BKD

Federführende Dienststelle

Hochschulbildung und Kultur

Ansprechperson

Albin Bieri

Faktenblatt erstellt von

Albin Bieri

Datum

31.12.2019

Entwicklungen

Wichtige Entwicklungen
bis Ende 2019

- Umsetzung der Restaurierung und Sanierung gemäss dem 5-Jahres-Finanzplan. Im Jahr 2019 wurde das Projekt Schlossküche/Kubus/Garderobe/ Gartenplatz realisiert. Da das Schloss einen ausgewiesenen Erneuerungsbedarf hat, unterstützt der Kanton Luzern die Stiftung mit total 500'000 Franken (Beitrag an Restaurierungs- und Sanierungsarbeiten).
- Die bisherigen Teilzahlungen von 400'000 Franken wurden alle in die Umbauten investiert. Zudem musste die Stiftung zusätzlich einen Hypothekarkredit in der Höhe von 400'000 Franken aufnehmen.
- Auslagerung der Sammlung Josef Zihlmann

Zukünftige Entwicklungen

- Ab 2020 werden neu entwickelte Schlossführungen angeboten. Kulturelle Angebote werden ausgebaut.
- In den kommenden Jahren ist neben zusätzlichen Brandschutzmassnahmen (ca. 60'000 Franken-) die Sanierung des Zwischentraktes (ca. 140'000 Franken) vorgesehen. Dazu muss die Hypothek innerhalb der nächsten 8 Jahre amortisiert sowie der aufwendige Unterhalt der Gesamtanlage finanziert werden.

Basisinformationen

Rechtsform

Stiftung. 1963 erwarb der Kanton Luzern das Wasserschloss Wyher und gründete eine Stiftung mit dem Ziel,

das Kulturdenkmal langfristig zu bewahren, der Öffentlichkeit zugänglich zu machen und der Sammlung Josef Zihlmann einen Standort zu gewähren. Der Regierungsrat wählt den Stiftungsrat. Die Stiftung ist der Finanzkontrolle des Kantons Rechenschaft schuldig. Die Abteilung Kulturförderung des Kantons führt die Geschäftsstelle, der Geschäftsführer ist zugleich Stiftungsrat.

Art der Beteiligung

Finanziell: Nein

Einsitznahme: Ja

Art und Umfang der Beteiligung

Art des Gesellschaftskapitals

-

Höhe des Gesellschaftskapitals
(gesamt!)

-

Beteiligungsquote

-

Stimmenanteil*

Anteil Einsitznahmen im obersten Leitungsorgan: 1 von 9 Stiftungsräten.

Wesentliche eigene Beteiligungen
des Unternehmens

-

Risikobewertung

Über die Hauptrisiken gesehen: In welche Risikokategorie würden sie die Beteiligung eingliedern?

C

Begründung

Das Schloss ist offiziell im Eigentum der Stiftung. Diese hat aber kaum Stiftungskapital für die Sanierung, den Unterhalt etc. Sie ist deshalb auf den Gönnerverein und die öffentliche Hand angewiesen.

Veränderung Risikokategorie zum Vorjahr

⇒

Zahlungsströme 2018 und 2019 zwischen Kanton und Beteiligung - Sicht Kanton (in Mio. Fr.)

2018

2019

Einnahmen

0

0

Ausgaben

0,102 Staatsbeitrag

0,100 Staatsbeitrag

* Falls Einsitznahme im strategischen Leitungsorgan (Beispiel: Statistikrat, Spitalrat, Verbundrat, Verwaltungskommission etc.)

Strategische Leitungsorgane

Personelle Veränderungen 2019

-

Kantonsvertretungen

Albin Bieri, Geschäftsführer/Stiftungsrat

Strategie

Strategische Ziele gemäss B91 (Beteiligungsstrategie 2018 vom 27.06.2017)

- Beteiligung halten
- Kosten- und ertragsneutral

Änderung des strategischen Ziels

-

Stand der Umsetzung

Läuft

Massnahmen

Geschäftsführung durch Kanton und Beteiligung an Sanierung.

Grad der Umsetzung

8

Luzern, 31. Dezember 2019